

Fonds de secours pour la crise au Myanmar. Je les remercie de leur générosité. Le gouvernement du Canada cherche toujours à atténuer les effets de cette crise persistante : en mai 2018, il a engagé une somme supplémentaire de 300 millions de dollars sur trois ans pour contribuer à répondre aux besoins en aide humanitaire, en développement et en stabilisation de manière coordonnée et opportune.

Le présent rapport met l'accent sur les activités d'aide au développement officielle du Canada et sur les résultats pour l'exercice 2017–2018. J'aimerais aussi donner un aperçu de ce que nous avons accompli plus récemment et qui sera couvert dans le prochain rapport (2018–2019) :

- Du 31 mai au 2 juin 2018, j'ai accueilli mes homologues du G7 responsables du développement en vue de faire avancer les grands dossiers prioritaires en matière d'égalité entre les genres. Ces priorités incluaient le renforcement du pouvoir des adolescentes, la lutte contre l'exploitation sexuelle et les mauvais traitements et la promotion de l'égalité entre les genres et le renforcement du pouvoir des femmes et des filles dans le cadre de l'aide humanitaire. L'accélération de l'innovation au service du développement est également une priorité. Pour la première fois, de jeunes femmes leaders se sont assises à la même table que des ministres du G7.
- J'ai également codirigé, avec l'honorable Bill Morneau, le ministre des Finances du Canada, la toute première réunion des ministres du Développement et des Finances du G7 pour mettre en commun notre expertise individuelle et tenter de trouver des approches novatrices pour financer le développement durable international. Ces réunions des ministres du G7 ont contribué à jeter les bases de la Déclaration de Charlevoix des leaders du G7 sur l'éducation de qualité pour les filles, les adolescentes et les femmes dans les pays en développement, assortie d'une somme de 3,8 milliards de dollars en investissements pour l'éducation des femmes et des filles dans les situations de conflit ou de crise. Les réunions ont également jeté les bases de l'Engagement de Charlevoix à l'égard du financement novateur pour le développement durable.
- En mai 2018, le gouvernement a lancé un appel à l'action à l'endroit des philanthropes et des acteurs du secteur privé afin qu'ils participent à la mise en place d'un nouveau Partenariat pour l'égalité entre les genres. Cette nouvelle initiative de financement, pour laquelle le Canada s'est engagé à verser jusqu'à 300 millions de dollars, vise à mobiliser des niveaux de ressources sans précédent afin d'offrir et de financer différemment des programmes de

développement. Par exemple, l'initiative vise à combler les écarts de financement auxquels sont confrontés des agents de changement, comme les défenseurs des droits des femmes et de l'égalité entre les genres dans les pays en développement.

- Le Canada est en outre impatient de tenir, en juin 2019, à Vancouver, la conférence « Women Deliver ». Cet événement important réunira des leaders, des activistes, des représentants des gouvernements, des parlementaires, des représentants d'ONG et des hommes et femmes d'affaires d'un peu partout dans le monde pour discuter de l'égalité entre les genres et de la santé et des droits sexuels et reproductifs. Le Canada appuie fermement les efforts internationaux de défense des droits fournis par Women Deliver, et est fier d'organiser cette conférence afin de tourner les projecteurs encore davantage vers ces enjeux essentiels.

Le présent rapport, le dixième depuis l'adoption de la Loi sur la responsabilité en matière d'aide au développement officielle, est l'une des principales plateformes utilisées par le gouvernement pour promouvoir la responsabilisation et la transparence des programmes d'aide internationale du Canada. J'invite toutes les Canadiennes et tous les Canadiens à prendre connaissance de ce résumé des investissements consentis par le Canada par l'intermédiaire de son aide au développement officielle et de leurs retombées positives sur la vie des gens. J'espère que les récits d'engagement, d'espoir et de progrès, rendus possibles par les contributions suivies du Canada à l'éradication de la pauvreté et par les investissements dans un monde plus pacifique, plus inclusif et plus prospère, vous inspireront.



L'honorable Marie-Claude Bibeau, c.p., députée
Ministre du Développement international

